
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 08. 11. 2008 
 

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Margarethe (Medizin), Anne (I&O), Alex (I&O), Jeanette (Politik), Philipp 
(Geschichte), Jörg (Geschichte), Jan (GHG), Sonja (GHG), Fabian (EKW, solid), Nina 
(bbp), Caroline (Physik), Laura (Bio) 

Gäste: Serena (I&O), Isabel (I&O), Dominic (I&O), Johanna (GHG), Jörg (Politik) 

GA: Laura, Nina 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

-keine-  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

 

TOP 5: Räte 

GA 

    
GHG FS Geschichte   

 
Kasse e. V. 

Bitte der FS Physik an Kasse e.V.: Es fehlt noch die Abrechnung des letzten 
Clubhausfestes, das die FS Physik mit Kasse e.V. gemacht hat. Bitte bald 
nachreichen. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Wer kümmert sich um und informiert über den Studieninformationstag?! Es 
sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
Umstrukturierung sollten alle FSen sich nochmals an die jew. Dekanate wen-
den, um Genaueres zu erfahren. 

 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 
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schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
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TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 
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Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
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den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 
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sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
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schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
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werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
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man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 



Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 08. 11. 2008 
 

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Margarethe (Medizin), Anne (I&O), Alex (I&O), Jeanette (Politik), Philipp 
(Geschichte), Jörg (Geschichte), Jan (GHG), Sonja (GHG), Fabian (EKW, solid), Nina 
(bbp), Caroline (Physik), Laura (Bio) 

Gäste: Serena (I&O), Isabel (I&O), Dominic (I&O), Johanna (GHG), Jörg (Politik) 

GA: Laura, Nina 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

-keine-  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

 

TOP 5: Räte 

GA 

    
GHG FS Geschichte   

 
Kasse e. V. 

Bitte der FS Physik an Kasse e.V.: Es fehlt noch die Abrechnung des letzten 
Clubhausfestes, das die FS Physik mit Kasse e.V. gemacht hat. Bitte bald 
nachreichen. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Wer kümmert sich um und informiert über den Studieninformationstag?! Es 
sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
Umstrukturierung sollten alle FSen sich nochmals an die jew. Dekanate wen-
den, um Genaueres zu erfahren. 

 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 



Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 08. 11. 2008 
 

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Margarethe (Medizin), Anne (I&O), Alex (I&O), Jeanette (Politik), Philipp 
(Geschichte), Jörg (Geschichte), Jan (GHG), Sonja (GHG), Fabian (EKW, solid), Nina 
(bbp), Caroline (Physik), Laura (Bio) 

Gäste: Serena (I&O), Isabel (I&O), Dominic (I&O), Johanna (GHG), Jörg (Politik) 

GA: Laura, Nina 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

-keine-  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

 

TOP 5: Räte 

GA 

    
GHG FS Geschichte   

 
Kasse e. V. 

Bitte der FS Physik an Kasse e.V.: Es fehlt noch die Abrechnung des letzten 
Clubhausfestes, das die FS Physik mit Kasse e.V. gemacht hat. Bitte bald 
nachreichen. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Wer kümmert sich um und informiert über den Studieninformationstag?! Es 
sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
Umstrukturierung sollten alle FSen sich nochmals an die jew. Dekanate wen-
den, um Genaueres zu erfahren. 

 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 



Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 08. 11. 2008 
 

Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: Margarethe (Medizin), Anne (I&O), Alex (I&O), Jeanette (Politik), Philipp 
(Geschichte), Jörg (Geschichte), Jan (GHG), Sonja (GHG), Fabian (EKW, solid), Nina 
(bbp), Caroline (Physik), Laura (Bio) 

Gäste: Serena (I&O), Isabel (I&O), Dominic (I&O), Johanna (GHG), Jörg (Politik) 

GA: Laura, Nina 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

-keine-  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

 

TOP 5: Räte 

GA 

    
GHG FS Geschichte   

 
Kasse e. V. 

Bitte der FS Physik an Kasse e.V.: Es fehlt noch die Abrechnung des letzten 
Clubhausfestes, das die FS Physik mit Kasse e.V. gemacht hat. Bitte bald 
nachreichen. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Wer kümmert sich um und informiert über den Studieninformationstag?! Es 
sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
Umstrukturierung sollten alle FSen sich nochmals an die jew. Dekanate wen-
den, um Genaueres zu erfahren. 

 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 
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Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
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Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv 
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Delegierte: Margarethe (Medizin), Anne (I&O), Alex (I&O), Jeanette (Politik), Philipp 
(Geschichte), Jörg (Geschichte), Jan (GHG), Sonja (GHG), Fabian (EKW, solid), Nina 
(bbp), Caroline (Physik), Laura (Bio) 

Gäste: Serena (I&O), Isabel (I&O), Dominic (I&O), Johanna (GHG), Jörg (Politik) 

GA: Laura, Nina 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

-keine-  

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

 

TOP 5: Räte 

GA 

    
GHG FS Geschichte   

 
Kasse e. V. 

Bitte der FS Physik an Kasse e.V.: Es fehlt noch die Abrechnung des letzten 
Clubhausfestes, das die FS Physik mit Kasse e.V. gemacht hat. Bitte bald 
nachreichen. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Wer kümmert sich um und informiert über den Studieninformationstag?! Es 
sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
Umstrukturierung sollten alle FSen sich nochmals an die jew. Dekanate wen-
den, um Genaueres zu erfahren. 

 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 
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.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
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Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 
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Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
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TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
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TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
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tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
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Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 
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Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
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Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 
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Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
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haus. 
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den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
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Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
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nachreichen. 
 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Wer kümmert sich um und informiert über den Studieninformationstag?! Es 
sind kaum Details bekannt - wissen die Studiendekane Bescheid? Durch die 
Umstrukturierung sollten alle FSen sich nochmals an die jew. Dekanate wen-
den, um Genaueres zu erfahren. 

 

Berichte aus den Arbeitskreisen 

Bildungsstreik: Gerade geschieht wenig; für das nächste Jahr ist mehr geplant, haupt-
sächlich im Vorfeld der Landtagswahlen und für den Sommer.  

AK ZSV: Zeitplan verschiebt sich, Treffen Mittwoch 18 Uhr c.t., es wird noch an der Sat-
zung gearbeitet. 

Fakultätsübergreifendes Treffen bezügl. der neuen Geschäftsordnungen wäre wün-
schenswert. Müssen diese nur durch die FakRäte oder durch den Senat? Gibt es diese 
nur auf Fakultätsebene, oder auch auf Instituts- und Fachbereichsebene?! → Laura 
schickt einen Terminvorschlag über den Verteiler 

RACT!: Treffen weiterhin Do, 20 Uhr, im Clubhaus. Wird voraussichtl. wieder nicht am 
Anlagensee stattfinden. ISS als Kooperationspartner wird wieder angefragt (machten 
immer Aftershowparty nach dem RACT!) Motto: Europa. 

Bürgerinitiative Campus der Zukunft: Treffen weiterhin Di, 17 Uhr, Sitzungssaal im Club-
haus. 

AK Radio: sucht immernoch Sponsoren; GHG würde die Hälfte des Beitrags überneh-
men.  

Die GHG möchte, um den Verlust des AStA-Umweltreferenten zu kompensieren, einen 
AK Umwelt gründen. Interessierte sollen sich bitte melden. Termin soll dann er-doodled 
werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 
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werden. Bitte melden unter: info@ghg-tuebingen.de 

AK Islamzentrum: Alex, Sonja und Jan laden alle ein, mitzumachen. Termin: Mo 12-14 
Uhr. Wenn diese Uhrzeit nicht passt, dann einfach melden, der Termin ist flexibel. Es ist 
wichtig, dass wir bei diesem Thema nicht ungehört bleiben, falls im Senat bereits ein fer-
tiges Konzept vom Rektorat vorgelegt wird. Eine Strategie soll erarbeitet werden, wie 
man ggf. reagieren kann. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

.  

Strukturkommission: Tagt nächste Woche.  
Teile des Uniklinikum sollen umstrukturiert werden. 
Neue Ausschreibungen für 3 Professuren (2x Medizin, 1x Geschichte); 4 Profes-
suren im Zuge von 2012-Mitteln (1x Politik, 1x Erziehungswissenschaft, 1x Sport, 
1x EKW) → die Vertreter brauchen ein Mandat der jeweiligen FSen. 

 
 
 
 



Senat:  
1. Engler wurde beauftragt, das Islam-Zentrum zu implementieren, mit Verbän-
den in Verbindung zu treten etc. Es wurde von den studentischen Vertretern 
der Antrag gestellt, eine Kommission zu gründen, um inhaltlich offen und 
transparent an diesem neuen Zentrum zu arbeiten. Weder Kommission noch 
Runder Tisch etc. wurden jedoch gewollt. Weder StruKo noch irgendein AK 
werden an der Neugründung (der zentralen Einrichtung = dem Rektorat direkt 
unterstellt) des Zentrums beteiligt. Auch die Berufungskommission wird vom 
Rektorat direkt einberufen – hier ist keinerlei System von Checks & Balances 
erkennbar. 
 
2. Berufungen: Honorarprofessuren abgestimmt, Berufungskommissionsmit-
glieder wurden gewählt, 2 SFBs genehmigt. 
 
3. Berichte: ‚2012’-Anträge wurden alle genehmigt.  
Verhandlungen bezügl. Überlastungen mit Ministerium erfolgreich: 2,x Mio. für 
die Neuphilologie / überlastete Studiengänge;  
Die Mittel können flexibel eingesetzt werden: z.B. 1 Professur mit viel Ausstat-
tung oder 2 mit eher weniger Assistenten usw. 
Umweltzentrum soll nächstes Jahr gebaut werden. Baumittel 2012 wurden vom 
Finanzministerium insgesamt genehmigt;  
Ausbau der Augenklinik & Geo- und Umweltforschungszentrum werden jetzt 
als Anträge nach Berlin gehen. 

 
 
Anträge 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Sa., 13.11. Kundgebung in Stuttgart, beworben von Ver.di und Jugendbündnis 
Stuttgart; Treffpunkt: 10 Uhr am DGB-Haus; Ver.di wird eine Fahrt dorthin or-
ganisieren. Bei Interesse bitte an Ver.di wenden. 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 
f.d.R.d.P.  
 
Nina 


